

2024-06-03

Santiago Taboada: de la esperanza a la decepción

Autor: Selene Velasco

Género: Nota Informativa

<https://www.reforma.com/santiago-taboada-de-la-esperanza-a-la-decepcion/ar2818569?v=2>

Santiago Taboada comenzó su día con tanta emoción que ni desayunó antes de salir a votar.

El candidato de la alianza Va X la CDMX salió a las 8:12 horas de su casa, ubicada a una calle y media de la casilla 4470, donde le tocó votar. Iba de la mano de su esposa.

Entre aplausos y porras de "Jefe de Gobierno", caminó hasta llegar, cinco minutos después, a la fila que ya sumaba medio centenar de personas que esperaban para poder sufragar.

La presencia de medios de comunicación y seguidores aumentaba las aglomeraciones en el punto e hizo que las personas en la fila se preguntaran si preferían dejar que Taboada se colara para desahogar la zona; sin embargo, no se llegó a un consenso y el candidato esperó junto con el resto de la fila, durante dos horas, en las que se le acercaban para saludarlo, abrazarlo, platicar y tomarse selfies.

A las 10:04 horas, depositó las boletas en las urnas y presumió su dedo entintado.

Conmovido, sostenía con fuerza una hoja de papel que su hija pequeña usó para escribirle una carta que llevó como amuleto.

"Hoy es el último día en el que soy el candidato a la Jefatura de Gobierno, en unas horas seré el Jefe de Gobierno de la Ciudad", enfatizó.

Taboada celebró las largas filas, lo que consideró como una mayor participación y signo que le favorecía.

"La gente está muy animada. Le pedimos que sean muy pacientes, hoy es el único día que les pedimos que se lo den por completo a la Ciudad de México y al País. Estamos muy animados de que, como ven las filas, son filas de cambio", dijo.

Pidió a sus simpatizantes resistir la espera, el calor y los señalamientos de acoso e interferencia de las autoridades.

"Este día es por los próximos seis años. Ojalá que el Jefe de Gobierno y la Policía de la Ciudad dejen de meterse en la elección, que dejen a la gente votar y participar de manera libre; la gente en la Ciudad está lista, ya decidió.

"Eso solamente demuestra los signos de desesperación de que se saben perdidos y van a querer hacer todo. Pero miren, nada le va a ganar a estas filas ciudadanas", agregó.

Recordó que no ingirió alimentos y lo primero que haría era beber café y desayunar con sus hijos, con quienes pasaría las siguientes horas.

En su "cuarto de guerra", líderes de Oposición siguieron las primeras incidencias de la jornada, mientras Taboada convivía con su familia.

Celebraron la copiosa participación, señalaron "travesuras y triquiñuelas de desesperación" en casillas donde se alertaba de irregularidades en favor del oficialismo y pidieron esperar resultados oficiales.

"Las encuestas de salida van a reproducir los mismos vicios que vimos durante el proceso electoral, estamos teniendo información de encuestas que tienen 60 por ciento de rechazo, la gente no está queriendo contestar (las encuestas)", expresó el senador Emilio Álvarez Icaza.

UNA TARDE AJETREADA

Después de las 17:00 horas, Taboada llegó al World Trade Center, su centro de operaciones y de reuniones breves con integrantes de campaña, invitados y dirigentes en la CDMX y nacionales del PAN, PRI y PRD.

A las 18:01 horas, unos segundos después de que oficialmente se cerraron las casillas, se declaró ganador con su lema de campaña ("el cambio llegó"), basado en encuestas de salida y ventaja de un dígito.

"Lo prometido es deuda. El cambio llegó. El cambio en la Ciudad llegó. Podemos dar tres resultados de encuestas de salida registrados ante el INE con más de cinco puntos porcentuales.

"Se lo dije a los medios de comunicación, que iba a ser histórica. Histórica por las filas, histórica por el ánimo, pero histórica por el triunfo que estamos logrando el día de hoy después de 27 años", subrayó.

Taboada dijo que la Oposición ganó el Congreso y pidió a la ciudadanía vigilar las casillas, después de que sus simpatizantes reportaron casos de presunta compra y coacción del voto en favor del oficialismo.

"Defendamos el triunfo", enfatizó.

Mientras la espera se extendía para que las autoridades electorales dieran los primeros resultados, Taboada fue al centro de operaciones de la candidata presidencial de la Oposición, Xóchitl Gálvez, antes de volver al World Trade Center.